

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

La Comunión de los reclusos

La Comunión Pascual celebrada ayer mañana en la prisión aflictiva, resultó una gran solemnidad religiosa.

En el espacio patio central se había levantado artístico altar, adornado con el mayor gusto y distinguíase entre sus preciosos adornos la imagen de la Purísima Concepción. Tanto los tapices como los cuadros y otros adornos fueron colocados convenientemente por el comendador don Vicente Botella.

La población que se encontraba agrupada en el patio de invitados, guardando una admirable compostura.

Dió principio la misa a las 9 que fué celebrada por el Capellán del Penal don Benigno Salas, con acompañamiento de una banda de música y el Orfeón a tres coros de voces que interpretó la misa de L. Bordenave dirigido por el director de ambos, maestro don Benigno Salas.

Después de haber sido ayudado por los señores de la prisión, se procedió a administrar el Pan de los Angeles a los reclusos.

En el momento de la Comunión fué de tanta intensidad, altamente conmovedora, postrados de rodillas los penados, con verdadera devoción, olvidando todas las malaventuras de su vida, elevaban la Divina Hostia en manos de los sacerdotes que las bendecía, enviándoles la santa gracia, mientras la música entonaba la marcha real, y allí en la claridad del cielo azul y puro, unas blancas palomas con sus raudos vuelos cubrían una zona de color en este momento.

Entre religión augusta y bendita, tan armoniosas, máximas de fraternidad universal, son el consuelo de todos los que padecen y en este día grande solemnidad, llega la gracia de dar a los pobres reclusos el Cuerpo Sacrosanto del Dios tres veces santo, que es vida y amor.

Durante el largo rato que duró la Comunión la música interpretó números clásicos de los maestros Grieg y Gounod.

Después de haber sido el Señor a los pobres enfermos, el cual fué conducido bajo palio, cuyas varas eran llevadas por don Vicente Botella, don Angel de la Iglesia, don Juan Martínez Miralles y don Antolín Ylla.

El número de comulgantes fué quinientos sesenta y cinco durante la misa, veintiocho enfermos y cincuenta y nueve pertenecientes al primer período.

Luego de reservar el Señor en la Capilla de la Casa se procedió al reparto de premios a los que más se habían distinguido por su trabajo y buen comportamiento.

Ocupando la presidencia el Juez de Instrucción, don José Moneda Moreno en representación del señor Alcalde y el Director del Penal.

Fueron llamados uno a uno todos los favorecidos, los cuales recibieron de manos de las bellas señoritas de Mur, La Iglesia, Minguez y Pagán la recompensa merecida por su conducta, siendo muy aplaudidos algunos presos que generosamente cedieron el importe de las prendas que se les adjudicaban, en favor de los enfermos necesitados.

Los premios entregados fueron noventa y seis, siendo también recompensados doscientos veintinueve con menciones honoríficas.

El culto y sabio Director don Ricardo Mur, usó de la palabra alentandoles a perseverar en el bien, con sentidas y cariñosas frases, y seguidamente el elocuente sacerdote don Alfonso Sáiz del Olmo, a requerimiento de los presentes, pronunció una maravillosa improvisación, explicándoles el acto tan grande que habían realizado. En inspirados párrafos les habló de la sentencia de Jesús de Nazaret, diciéndoles que quizás como aquel algunos de ellos sufrirían por delitos que jamás cometieron. Los penados acogieron con un prolongado aplauso el elocuente discurso de este distinguido sacerdote.

Para complacer a los invitados el señor Mur hizo que el Orfeón cantara la Alborada de Veiga y la barcarola «En el Mar» que fué muy justamente aplaudida.

Terminó el acto con la interpretación por la banda y Orfeón del hermoso Himno de la Exposición de Valencia, que entusiasmó al auditorio.

Como complemento de la fiesta, la numerosa y distinguida concurrencia en la que predominaba las señoras, fué obsequiada espléndidamente por el Director y oficialidad de la Prisión que se deshicieron en obsequios con todos ofreciéndoles dulces, licores y Champagne.

Y cuando al final salíamos profundamente impresionados ante todo lo que habíamos visto, recordábamos la labor magistral, que con la población penal realiza su digno e insustituible Director.

Nadie como él conoce la honda psicología del recluso y llega hasta este conmoviéndole, haciéndole vibrar los sentimientos puros que yacen en el fondo de estos desgraciados, poniendo al servicio de esta hermosa cruzada, su alma buena y cristiana.

Que el Dios de la misericordia envíe su bendición sobre estos hombres que tuvieron una hora infausta, mientras que muy lejos, en las reconditeces de sus hogares, los seres que sufren su ausencia, piden al Altísimo la libertad perdida del ser amado. En este día dichoso en que el sol envía sus rayos dorados y cantan con voz sonora las campanas, alegrando a los hombres y los campos, plébeos de vida y de amor.

Joaquín Moncada Moreno.

Desbarriendo una larva

La tropa vendida que quiere arruinar a España, que tiene compromisos inconfesables para llevar a nuestra juventud a las trincheras, morir por lo que no nos importa, ha tenido la avilantez de decir que representa a todas las izquierdas españolas, que está con los traidores a la Patria entera.

Y cuando se ha cometido el crimen de intentar desviar problema de tanta trascendencia a las minucias de nuestra política interior, aún aceptado el criterio, les demostraremos que son una minoría ridícula.

¿Qué partidos quieren la neutralidad?

- El partido liberal.
- El partido conservador.
- El partido marxista.
- El partido socialista.
- El partido integrista.
- El partido republicano radical.
- El partido republicano federal.
- El partido socialista.
- Los masones.
- La masonería española.

Y toda la inmensa masa neutra que no figura en ningún partido.

¿Qué partidos quieren la intervención?

El partido lerrouxista. (Que fuera de Barcelona, ni tiene organización ni fuerza en el resto de España. Que fundó un diario dos veces en Madrid, y las dos se murió por anemia.)

El partido reformista. (Que es una quimera creada por un vivo para entretenimiento de ovetenses, pasmo de indios desorientados, pesca de actas y prebendas, colocación de la familia, mayor brillantez en los informes del Supremo y otras pequeñas ventajas puramente domésticas.)

El señor Unamuno. (Empeñado en que España entera pague su odio al régimen porque un ministro, con muchísimo sentido común le quitó la Rectoría. No fué esto lo que tiene tan filósofo al señor Unamuno, sino que creyó que España entera iba a tombar de ira cuando se enterase, y ni en el Parlamento quisieron ocuparse del asunto.)

Y la masonería española.

De Sociedad

Los que viajan De París ha llegado a ésta el rico propietario Mr. Benjamin Rechat.

Han llegado a ésta procedentes de la Corte los señores don Alfredo Mengotti y don Joaquín Jiménez.

Procedentes de Barcelona han llegado a ésta los comerciantes de aquella plaza don Emeterio Esplugas y don Leandro Pons.

Marchó a la Capital después de estar en ésta unos días don José García Cárdenas.

De San Fernando ha llegado con su esposa y bella hija Carlota, el general Excmo. Sr. D. Manuel Duero.

Ha regresado de Fortuna el Capitán de Infantería de Marina don Juan Montenegro.

Marcharon a Murcia el Ingeniero agrónomo don Adolfo Pons y don Salvador Castelo.

En el vapor «Cabañal» ha salido para Melilla la señora doña Victoria Porras, viuda de Poch y su bella hija Pepita.

Acompañado de su joven y bella esposa ha regresado de su viaje de boda el oficial del Cuerpo de Telégrafos que presta sus servicios en esta oficina don Antonio Bermejo.

Enfermos Se encuentra enferma la distinguida dama doña Isabel Navarrete, esposa del conocido industrial don Vicente Navarro.

Se encuentra ligeramenta enferma la caritativa señorita Concha Murcia y Sanz de Andino.

Hemos tenido el gusto de saludar, muy mejorado de la herida producida en la garganta a causa de la difícil operación quirúrgica que le fué practicada, el Rvdo. P. Salvador Esteban, Hijo del Inmaculado Corazón de María.

Notas varias Ha sido pedida en matrimonio la bella señorita Mercedes Alcaraz, hija del Concejal de este Ayuntamiento don Ramón, para el joven oficial de Infantería don Santiago Tejero.

La boda se efectuará en breve.

Ha sido trasladado a Albacete de coadjutor de la Parroquia de la Purísima nuestro querido amigo el virtuoso presbítero don Fabián García Soriano.

Se encuentra en Córdoba el ingeniero y profesor de la Escuela de Capataces don Gabriel López-Bienert.

Ha hecho la primera Comunión el precioso niño Miguelito Pérez, hijo de nuestro amigo el oficial de Telégrafos don Martín.

En los exámenes que ha verificado en este Instituto la bella señorita Amparo Decker Benito ha obtenido brillantísimas notas en las asignaturas de Agricultura, Fisiología, segundo año de Latín y segundo de Francés.

En atento B. L. M. nos suplica la distinguida señora doña Eteivina Franch de Hernández, Secretaria de la Junta de Damas pro-neutralidad, que hagamos saber a las señoras de esta localidad encargadas de recoger firmas para el Mensaje a S. M. que deberán remitir a más tardar para el día 10 del actual, los pliegos que se hallen en su poder a fin de proceder a su encuadernación.

Letras de luto

Esta mañana de nueve a diez se ha celebrado en la Consagrada iglesia del Hospital de Caridad la Hora Santa por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Rosario Lizana y Wesel de Guimbarde de Fontenla.

A los padres, esposo y demás familia de la finada reiteramos nuestro más sentido pésame.

También a las diez de la mañana se ha verificado hoy en dicha iglesia, las Misas de la Emperatriz aplicadas por el eterno descanso del alma de don Esteban Llagostera y Puntí, del Comercio de esta plaza, fallecido recientemente, asistiendo al acto gran número de amigos del difunto.

Respetablemente reiteramos a su afilida esposa, sobrinos y razón social Esteban Llagostera y compañía, la expresión de nuestro sentimiento.

La Jefatura del Apostadero

Hoy ha cumplido en su delicado cargo el Vicealmirante excelentísimo señor don Miguel Márquez de Prado y Solís.

Así nos lo ha comunicado por expresivo B. L. M., ofreciéndose en su nuevo cargo en Madrid.

Toda su gestión al frente de este Apostadero ha sido desempeñada con gran prudencia y habilidad, mostrando su imparcialidad en las difíciles cuestiones que se le han presentado con motivo de las constantes denuncias de extranjeros, casi siempre infundadas y tendenciosas.

También hemos recibido otro atento B. L. M. del nuevo Comandante General, Excmo Sr. D. Federico Ibáñez Valera, Vicealmirante, del cual, dado su amor a esta tierra, espera mucho Cartagena.

Con las formalidades de rúbrica ha entregado a éste el mando el anterior Jefe Supremo del Apostadero, recibiendo el saliente grandes pruebas de cariño del personal que cesa a sus órdenes y el entrante muchas felicitaciones.

Unimos las nuestras, muy sinceras, a unas y a otras manifestaciones de simpatía.

Una gran manifestación de cariño ha resultado de la despedida que Cartagena ha hecho hoy al Vicealmirante excelentísimo señor don Miguel Márquez de Prado y a su distinguida familia, que ha salido en el correo para Madrid.

A la estación han acudido comisiones de todos los cuerpos militares de esta guarnición, autoridades, representaciones oficiales, y del clero diocesano y castrense, todos los jefes y oficiales de Marina y numerosísimos amigos particulares, distinguidas personalidades de la buena sociedad cartagenera, siendo grande el número de señoras que han ido a despedir, con harto sentimiento, a los señores de Márquez de Prado.

Tanto el General como su distinguida esposa la Exma. Sra. D.ª Pura de Mendieta y su hermana la señorita Carmen de Mendieta, han recibido vivas demostraciones del imperecedero recuerdo que dejan en esta ciudad, en donde la caridad de estas nobles damas, unida a la caballerosidad y atenciones del señor Márquez de Prado, son constantes ejemplos dignos de imitar.

EL ECO DE CARTAGENA desea a los ilustres viajeros feliz llegada a la Corte y que siempre les acompañe la dicha y felicidad a que son acreedores.

EL DIA DE LA S. S. TRINIDAD

La venerable Congregación de la Beatísima Trinidad celebró ayer con toda solemnidad su fiesta en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, donde se halla establecida.

Por la mañana en la Misa de Comunión fué grande el número de fieles que se acercaron a la Sagrada Mesa a recibir al Señor.

A las nueve y media, después de Tercia cantada, dijo la Misa solemne el cura de la parroquia don Joaquín Catá, y en la que el elocuente orador sagrado, muy ilustrísimo señor Ledo. don Pedro Gil García, ocupó la Sagrada Cátedra, haciendo un magnífico panegírico del Sacrosanto Misterio, que le valió muchas y merecidas enhorabuena a las que unimos la nuestra.

Por la tarde, a continuación de los ejercicios y del Santo Trisagio, el señor don Juan Gallego Alcaraz, párroco de San Antonio Abad, con su acostumbrada elocuencia ocupó la Cátedra del Espíritu Santo pronunciando un notabilísimo sermón por el que también nosotros le felicitamos.

Después se cantó una solemne Salve a Ntra. Sra. de Montserrat.

Felicitamos a tan honrosa Asociación y muy particularmente al virtuoso presbítero señor Catá, que tanto entusiasmo demuestra por ella, por los solemnes cultos con que ha sabido honrar al Dios tres veces Santo.

Los Hijos de María Inmaculada

Solemne y hermosa fué la fiesta ayer tarde celebrada: la recepción de nuevos miembros en esta laudable y pia asociación, establecida en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús a fines del siglo pasado.

La artística capilla de la Casa Expositos, radiante de luz e impregnada de aromas, se hallaba ocupada por los socios que lucían pendiente sobre el pecho la bendita medalla con cinta azul, gloriosa enseña de la Congregación.

Como preparación se saludó a María rezando en alta voz el Santo Rosario. Después el señor Director hizo la plática para empezar la ceremonia: ante el altar prestaron juramento los nuevos asociados y ya dispuestos con resolución firme a ser dignos Hijos de tan buena Madre fueron investidos con la santa enseña por las manos del Ministro del Señor. Como hijos de María ingresaron quince jóvenes; como aspirantes a este honor se presentaron veinticinco.

Magnificat anima mea Domino, entonces luego el coro, y la Asociación henchida de gozo al ver aumentadas sus filas siguió el canto mariano que un día la Virgen llena de júbilo entonara al Altísimo.

Y terminado el acto hubo que dar testimonio público de aquel regocijo y empezó a desfilar la procesión hacia el Patronato con estandarte y la gente en la calle, en ventanas y balcones, se templaba la manifestación religiosa de esa juventud creyente de Cartagena.

Madre querida... cantaban todos llenos de entusiasmo mientras la procesión penetraba en el Centro siguiendo por las salas del piso bajo y galerías hasta llegar a la gruta de la Virgen de Lourdes donde se entonó el Ave María Stella.

Aquí, los señores Richard, García Sala y Navarro ensalzaron a María con sentidas composiciones en prosa y verso y don José Agius, el digno Director de la Asociación, hizo uso de la palabra de nuevo, felicitando a la Congregación por tan solemne y hermosa fiesta; y enseguida volvió la procesión por el mismo sitio a la capilla de la Casa Expositos.

Después como final se obsequió a todos con un espléndido lunch.

Nuestra enhorabuena al Director de esta Asociación y Junta Directiva, especialmente a su digno Presidente don Emilio Escudero.

Mil plácemes merecen también la Superiora y Comunidad de Hijas de la Caridad que con tanto interés trabajan por la muy abandonada juventud cartagenera.

Los alemanes progresan

Dice «Le Journal de Paris» Debemos producir lo que nos falta, sacar mejor provecho de lo que nos queda todavía. Hallándonos bajo el mejor clima de Europa, sacamos de nuestro suelo cosechas muy inferiores a las que obtienen los alemanes, daneses, holandeses, ingleses y belgas en condiciones menos favorables.

En cuanto a la utilización científica de los productos existentes, los alemanes bloqueados nos dan buenos ejemplos. Los periódicos alemanes elogian en este momento una nueva conquista alimenticia: anuncian que el maíz y los cereales dan notables cantidades de materias grasas y de albúmina. A pesar de ello, la cantidad de harina no disminuyó, al contrario, gana en calidad por la eliminación de la sustancia amarga.

El maíz sólo da hasta el 3 por 100 de aceite. La operación que practican ahora todos los grandes molinos en Alemania, consiste en sacar de los granos el germen donde se hallan contenidas las materias grasas y albúminas. El procedimiento es un secreto, pero semejante secreto no puede quedar mucho tiempo encerrado en los laboratorios.